

(<https://ville-cachan.fr/portraits/castello-zodo/>)



À 29 ans, Castello Zodo s'impose comme une voix engagée à Cachan et au-delà. Sélectionné parmi des centaines de candidatures, il fait partie des 40 jeunes ambassadeurs français de ONE, l'ONG co-fondée par le leader de U2, Bono.

Climat, justice sociale, égalité des genres..., ici ou ailleurs, Castello est un ambassadeur engagé. De l'Afrique à l'Europe en passant par l'Allemagne, où il a été chargé de projet inclusion genre et diversité, il a toujours collaboré avec diverses organisations pour œuvrer à la promotion d'un monde plus équitable. Bénéficiaire du programme Résidence des Alumni du Réseau Initiative Germano Africaine de la Jeunesse, Castello « fait partie de cette jeunesse qui assure une veille citoyenne permanente face à un modèle démocratique qui n'enseigne aucun programme de respect des principes environnementaux ». Aujourd'hui, sa nouvelle mission au sein de ONE, l'ONG internationale de lutte contre l'extrême pauvreté, est de sensibiliser citoyens et élus aux enjeux de solidarité internationale, dans un contexte où le monde, Etats-Unis en tête, ampute le budget d'aide au développement.

Ambassadeur de Cachan et d'ailleurs

Né au Bénin, Castello a posé ses valises à Cachan en 2024. Ici, il se sent en sécurité. « Je n'ai pas peur quand je sors la nuit. La ville est accessible et à proximité de Paris comme de L'Haÿ-les-Roses, la sous-préfecture. Très pratique pour mes demandes de titres de séjour ». Militant infatigable, Castello jongle entre ses études, son apprentissage, ONE et d'autres engagements, toujours avec la même volonté : créer un impact social et environnemental positif. « Être bénévole est une vraie vocation. J'ai à cœur de rendre aux communautés qui m'ont accueilli », confie-t-il. D'où son engagement récent à Cachan auprès des Cop'1 Cachan pour de la distribution alimentaire. Il a d'ailleurs convaincu 8 de ses amis de le rejoindre et même de s'installer dans cette ville où il est heureux d'avoir « accès facilement à un terrain de foot ». Fan du ballon rond et de photographie, quelques-uns de ses clichés de la célébration du 75e anniversaire des Nations Unies au Bénin pour lequel il a été volontaire, sont aussi à mettre à son crédit. Alors que la solidarité internationale est mise à mal partout dans le monde, Castello rappelle que les combats d'aujourd'hui se mènent sur tous les fronts, de l'échelle locale aux sommets des grandes instances. Et qu'à Cachan, comme ailleurs, l'engagement peut tout changer.

Bio express

1995 Naissance à Porto-Novo (Bénin)

2017-2020 Chargé de projets, ONG Jeunesse et Emplois Verts pour une Économie verte (Bénin)

2019 Prix international #Diana_Award_2019 récompensant les meilleures jeunes du monde œuvrant pour la protection de l'environnement

2021-2023 Chargé de projet à MeineWelt e.V et PLACE for Africa (Allemagne)

2023 Arrivée en France et licence en écologie (Montpellier)

2025 Master en Responsabilité Sociétale des Entreprises et Développement Durable, ESI Business School Paris

Apprenti chargé de développement et RSE, Atypicalist, société audiovisuelle engagée

Crédit photo : Henri Perrot / Ville de Cachan